

Conocen fallas en agro y no actúan (Reforma 04/02/11)

Conocen fallas en agro y no actúan (Reforma 04/02/11) Tan sólo en el último año se detectaron 4 grandes análisis Verónica Martínez Ciudad de México (4 febrero 2011).- Aunque en el sector agropecuario nacional se tienen detectadas las deficiencias por los análisis que han hecho organismos internacionales, instituciones académicas, consultores privados, empresarios y hasta por el mismo Gobierno federal, no hay cambios para mejorar, coinciden miembros del sector. "Este sector está sobrediagnosticado, existen muchos estudios y análisis al respecto; los señalamientos están hechos en en las conclusiones, hace falta actuar; ya es sabido que el problema no es de presupuesto, de recursos y que hay que dividir las políticas públicas de lo asistencial a lo productivo", afirmó Octavio Jurado, secretario general de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario. Tan sólo en el último año se detectaron 4 grandes análisis al sector elaborados por la FAO, Cepal, el Colegio de Postgraduados, el CIDE y la Secretaría de Agricultura. Coinciden en que se tienen grandes presupuestos, pero no se registran avances en la productividad, inversión, soberanía alimentaria o reducción en la pobreza. También destacan que buena parte de la solución se deriva en cambios de la política pública para que se enfoque una parte de los recursos a la productividad y otra en la asistencia social. "Fue un consenso en las participaciones de que la política del desarrollo agropecuario de México carece de certidumbre y claridad. Ésta es una política de subsidios y protección, es así que el 78.5 por ciento de las transferencias del Estado a la agricultura son subsidios, y sólo el 12.5 por ciento son apoyos productivos", concluye el análisis de la FAO y Cepal. De acuerdo con los estudios, la tenencia de la tierra en minifundio, la distribución del gasto principalmente en subsidios que en apoyos productivos, presupuestos multianuales y la falta de programas adecuados a la necesidad de los productores de cada región, son algunas de las conclusiones de los análisis y que no han sido atendidos por el Gobierno federal, legisladores, productores y empresarios. "En el medio rural, se registran en pobreza patrimonial el 90 por ciento de la población, mientras que en el medio urbano, ésta asciende al 32 por ciento. Respecto a la llamada pobreza alimentaria, el 50 por ciento de la población rural la padece, mientras que las ciudades esta proporción es del 8 por ciento, muestra de las fallas de la política", afirmó Marcel Morales, empresario de fertilizantes.